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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Remesas alcanzarán 13 mil MDP este año” 

 
“Huachicoleros copian táctica poblana para usar a civiles” 

 
“Meade, continuidad de “autoritarismo y corrupción”: PAN” 

 
“PARA DICIEMBRE, ABASTO DE MEDICAMENTOS ALCANZARÁ EL 90%” 

 
“Refuerzan vigilancia con drones” 

 
“Hidalgo, en materia de salud…¡Referente Nacional!” 

 
“Amaga sindicato con manifestación” 

 
“LOGRA UAEH SUSPENSIÓN DEFINITIVA” 

 
“Confirma Semot el aumento al pasaje” 

 
“Las desapariciones no son noticia en México” 

 
“Arremete INE contra el Trife” 

 “SHCP evitará alza abrupta de gasolinas” 

 
“Se liberan hoy en todo el país precios de los combustibles” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Contempla anteproyecto de Finanzas un recorte al IEEH:  Reducirá 67 millones de pesos el 

presupuesto del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), respecto a la solicitud que realizó el organismo 

electoral al gobierno estatal, la cual ascendía a 357 millones de pesos, de acuerdo con el anteproyecto de Ley de 

Egresos, que será entregado hoy al Congreso local. El proyecto que entregará alrededor de las 13:00 horas la titular 

de la Secretaría de Finanzas, Jessica Blancas Hidalgo, contempla un presupuesto para el órgano de sólo 290 millones 

460 mil 252 pesos. De este total 200 millones de pesos serán destinados para la actividad electoral del próximo 

año, donde en el ámbito local habrá de renovarse el Poder Legislativo únicamente. El resto del presupuesto será 

destinado para actividades generales del IEEH, así como pago de nóminas y salarios, entre otros conceptos, como 

prerrogativas a partidos políticos. En caso de que el proyecto se mantenga y se apruebe como se presentará a los 

diputados, el IEEH obtendrá 79 millones mil 150 pesos menos, del presupuesto que le  fue solicitado al gobierno 

estatal, pues el 30 de octubre pasado el consejo general aprobó un anteproyecto que contemplaba la petición de 

369 millones 461 mil 402 pesos. Dicho proyecto establecía un monto de 64 millones 776 mil 140.97 pesos, para 

actividad general y al ser el 2018 un año con elecciones locales, solicitó 183 millones 724 mil 884.75 pesos, para 

actividad electoral. Sin embargo, agregó el ramo de prerrogativas para partidos políticos, también dividido en 

actividad general y electoral, para el cual pidió 47 millones 181 mil 989.81 y 63 millones 778 mil 478.09 pesos, 

respectivamente. El anteproyecto que contempla los 290 millones de pesos fue presentado por la Secretaría de 

Finanzas a los diputados, en las mesas de trabajo que se llevaron a cabo con miras a la mejor integración del 

Paquete Fiscal 2018. (Jocelyn Andrade, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
El Sol de Hidalgo-PLATA FORMA ELECTORAL HIDALGO 2018-2019: Al considerar que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) es un instituto político popular, democrático, progresista, incluyente y 

comprometido con las causas de la sociedad, el presidente del priismo hidalguense, Leoncio Pineda Godos, mediante 

la Fundación Colosio filial Hidalgo que dirige Oziel Serrano Salazar, convoca a todos los sectores y organizaciones, 

militantes, fuerzas políticas, instituciones de educación, organismos empresariales y sindicales, organizaciones no 

gubernamentales, líderes de opinión, medios de comunicación, asociaciones civiles y a la sociedad en general a 

participar en la construcción de la Plataforma Electoral Hidalgo 2018-2011 Siempre Para Ti. Con esta plataforma 

electoral los participantes, con sus ponencias, propuestas e ideas, permitirán realizar un análisis objetivo y 

documentado de la principal problemática del estado, a partir, de ahí, el partido construirá una propuesta de solución 

legislativa que permita integrarla a la oferta política que abanderen los candidatos y las candidatas y los candidatos 

al Congreso Local. Este trabajo será turnado al Consejo Político Estatal o a la Comisión Política Permanente del PRI 

para su aprobación. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Convoca PRI a conformar plataforma de candidatos: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Convoca PRI a participar en la elaboración de plataforma electoral Hidalgo 2018-2019: 

(Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Meade tiene muchos amigos panistas: "José Antonio Meade tiene muchos amigos panistas 

que ha sumado a lo largo de su desempeño en diferentes esferas dentro de la administración pública. Todos ellos 

tienen gran influencia en grupos y sectores sociales. Ante la gran indefinición dentro del Partido Acción Nacional 

(PAN), el escenario será propicio para que militantes del blanquiazul volteen a verlo como una alternativa, aunque 

sea candidato del Partido Revolucionario Institucional':  El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en 

Hidalgo, Asael Hernández Cerón, afirmó que la contienda electoral del 2018 en Hidalgo no será fácil; sin embargo, 

subrayó que, como partido político, harán todo lo necesario para contender y mantener el voto útil que se tiene con 

la militancia para evitar desbandadas hacia el tricolor.  "Una vez que se defina si será el candidato del PRI nos 

enfrentaremos a varias situaciones. No podemos ser ajenos a ello. Los vínculos existen, y seguramente podrán 

presentarse casos en que por estas simpatías o intereses de los panistas con Meade, nos jueguen en contra por 

debajo del agua".  Sobre su opinión de la intención de José Antonio Meade por contender por la candidatura 

presidencial como candidato del tricolor, apunta:  "Es un hombre técnico, profesional exitoso, brillante y hombre de 

familia; hoy es un precandidato priista que creo que se equivocó de lugar':  Sobre la aspiración de la candidatura 

presidencial de Ricardo Anaya, líder nacional del PAN, y el descontento que han manifestado diferentes fuerzas 

políticas dentro del panismo nacional, agregó que a los militantes del azul no les gustan las imposiciones ni que no 

se admitan las fallas.  "Se tendrá que tomar la mejor decisión, con sensatez para no equivocamos y no destruir lo 

construido. El Frente Ciudadano por México es una opción real. Tenemos que tomar acuerdos con seriedad. 

Fortalecerlo. El agandalle no será bueno en ningún sentido':(Liliana Castillo, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Piden crear comisiones para evitar mapacheo:  Francisco Tobal Quezada, representante de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) en 

Hidalgo, propuso que durante el proceso electoral 2017-2018 existan tres comisiones para evitar los actos 

anticipados de campaña y la compra del voto. El morenista planteó, durante la sesión de ayer, la creación de las 

comisiones de Vigilancia de Precampañas; Seguimiento de Campañas y Propaganda, así como la de Garantizar la 

Libertad y el Secreto del Voto. Según el militante, la petición está fundamentada en el artículo 30 inciso F párrafo 

tres de la Ley General de Procedimientos e Instituciones Electorales (Legipe), que faculta al organismo a velar por 

el sufragio. De acuerdo con la propuesta, Vigilancia de Precampañas tiene como objetivo garantiza r que el proceso 

interno de los partidos sea únicamente dirigido a simpatizantes y militantes, así como evitar que se convierta en 

una “campaña adelantada”. Asimismo, Seguimiento de Campañas y Propaganda busca vigilar la correcta colocación 

de propaganda de los partidos políticos y que no sea “calumniosa”. En tanto, la Comisión para Garantizar la Libertad 

y el Secreto del Voto pretende regular la compra de sufragios, así como detectar que los programas sociales no 

sean utilizados para fines diferentes a los establecidos. La propuesta será discutida por los integrantes del consejo 

local del INE en Hidalgo y, en su caso, aprobada, el 6 de diciembre, cuando se realizará la próxima sesión ordinaria  

del órgano electoral nacional. TAMBIÉN PROPONEN UNA COMISIÓN PARA DEBATIR Alfredo Alcalá Montaño, 
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consejero local del INE, señaló que el papel de los partidos políticos es fundamental para la vigilancia del voto.  El 

funcionario recordó que en la primera sesión se planteó la posibilidad de crear una comisión para la rea lización de 

debates entre candidatos. La iniciativa del morenista está basada en el artículo 30 inciso f párrafo tres de la Ley 

General de Procedimientos e Instituciones Electorales. (Marisol Flores, página 06) 

Criterio-Tomarán protesta 84 consejeros tras descartar 2 perfiles: Tras descartar dos perfiles que los 

representantes de los partidos políticos consideraron no aptos, el acuerdo para que 84 funcionarios electorales de 

siete Consejos Distritales tomen protesta el 5 de diciembre –quienes llevarán los procesos 2017-2018 y 2020-2021– 

fue aprobado por los miembros del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, informó el 

vocal ejecutivo José Luis Ashane Bulos. Luego de la sesión, el funcionario indicó que son seis propietarios y seis 

suplentes por cada distrito, y se cumplió con la paridad de género; además, 26 por ciento son jóvenes. Aunque 

reconoció dificultad en que la mitad fueran mujeres, “finalmente se logró”, pues, dijo, a lo largo del proceso se 

hicieron señalamientos contra dos personas del sexo femenino que no cumplían con los requisitos. “Con una de 

ellas, (los representantes de los partidos políticos) presentaron documentos, no voy a exhibir a nadie, pero cuando 

fungió como parte del (consejo general) del Ople (Organismo Público Local Electoral), no recuerdo si distrital o 

municipal, tuvo una conducta poco ética. En el otro caso se trataba de un perfil que ya había participado dos veces 

y la ley sólo permite tres; al ser dos procesos, ya no se respetaba la ley”, agregó el vocal. Cuestionado sobre que, 

en el distrito de Actopan, uno de los aspirantes se identificó como familiar del diputado federal Pedro Luis Noble 

Monterrubio, señaló que no se juzgó por sus lazos familiares, sino por su capacidad. “El acuerdo fue que quienes 

llenaran los requisitos se quedaran como consejeros. El 2018 será un proceso muy complejo, por lo que se pedía 

que supieran de temas electorales y se cumplió en sólo estos dos casos, ambas eran propietarias. En uno había 

documentos para acreditar, el de la persona señalada, y no sólo fueron dichos”, indicó. FUNCIONARIOS 84 

personas tomarán protesta el 5 de diciembre en los siete distritos: seis propietarios y seis suplentes.  11 propietarios, 

lo que representa 26 por ciento, son adultos jóvenes de entre 18 y 26 años. ABSTENCIÓN Durante la sesión, el 

representante del PRD, Octavio Castañeda Arteaga, pidió a los partidos políticos que abstengan a sus militantes con 

cargos públicos de publicitarse. Miriam Avilés, del PT, reprochó que el acuerdo no llegara con seis días de 

anticipación, como lo marca la ley. (Marisol Flores, página 06) 

Milenio-Recibirán consejeros 15 mil pesos para proceso electoral: (Alejandro Reyes, página 08) 

El Independiente-Aprueban integrantes de consejos distritales federales: (Redacción, página 06) 

Capital Hidalgo-Rechaza INE dos aspirantes sin requisitos: (Verónica Ángeles Cilia, página 09) 

El Sol de Hidalgo-INE aprobó lista de 84 consejeros distritales: (Redacción, Ojo: Política)  

Síntesis-Recorte al INE no afectará el proceso electoral: Ashane B: El vocal ejecutivo del Instituto Nacional 

Electoral en el Estado José Luis Ashane Bulos, afirmó que el recorte presupuestal anunciado para ese organismo, 

no afectará la organización de los procesos electorales federal y local del próximo año. Después de la sesión ordinaria 

del mes en curso donde se abordaron temas como el proyecto e acuerdo por el que se designa a las y los titulares 

de los Consejos Distritales para los procesos electorales federales en curso, el funcionario electoral, afirmó que aún 

se desconoce la manera en que se actuará en el caso del estado, pero afirmó que no afectará el desarrollo de los 

comicios del siguiente año. Refirió que después de una reunión luego de que se decretó un recorte de 800 millones 

de pesos, es que se debe seguir trabajando como siempre se ha hecho, “sin derroche de recursos lo cual en nuestro 

caso no ha sucedido, pero se dijo que tampoco se escatimarán recursos para que las funciones del INE se realicen 

de acuerdo a lo establecido”. Ashane Bulos, señaló que es probable que la falta de recursos afecte a otras áreas 

del INE, lo cual manifestó que se dará a conocer en su momento luego de que desde oficinas centrales se determine 

dónde se harán los recortes, en tanto continuarán las labores de organización de los comicios, por lo que ya se 

prepara la contratación de capacitadores y supervisores que son poco más 900 personas. Destacó que las labores 

de organización están en firme y no pueden dar marcha atrás porque en el caso de los capacitadores y supervisores  

no pueden dejar de laborar porque son los que se encargarán no solo de capacitar sin de instalar las casillas, “y 

además de que no tenemos instrucción alguna al respecto yo puedo decir que ninguna actividad preponderante de 

organización tendrá merma ante esta disminución de recursos”. Durante la sesión de trabajo se dio la lectura y 

aprobación de la Integración de Comisiones de las y los Consejeros, así como de los programas de trabajo a seguir, 

además de haberse presentado los informes de las vocalías del Registro Federal de Electores, sobre el avance de la 

Campaña anual intensa de actualización del Padrón electoral y el avance de la inscripción al padrón de los jóvenes 

que cumplirán la mayoría de edad entre el 16 de enero y el primero de julio y que tendrán oportunidad de votar. 
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En la sesión también se informó respecto al procedimiento de acreditación de los observadores electorales para el 

proceso electoral en turno. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Fallo solo aplaza entrada de órgano de control: Congreso: El Congreso de Hidalgo informó que la 

resolución del Poder Judicial de la Federación (PJF) respecto del juicio de amparo 1353/2017-II.-B, promovido por 

la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), que otorgó la suspensión definitiva, no elimina las reformas 

dictaminadas por la LXIII Legislatura, pues sólo aplaza el momento en que la persona titular del Órgano de Control 

Interno asuma sus funciones en tanto se dicte una sentencia definitiva por parte de la autoridad. “Según lo emitido 

por el juez federal, el proceso para la designación de la titularidad del Órgano Interno de Control por parte del 

Congreso local, seguirá el proceso legal que fue aprobado por los integrantes de la LXIII Legislatura de la entidad”, 

informó el área de Comunicación Social del Poder Legislativo. La emisión de convocatorias, selección de aspirantes 

y designación de titulares del órgano vigilante de la UAEH como de los otros cuatro organismos autónomos, no se 

suspende, por lo que el Congreso dará “curso normal al proceso, aseveró. “La iniciativa aprobada, que faculta al 

Congreso para el nombramiento de titulares de los Órganos Internos de Control de la UAEH, así como de otros 

organismos autónomos y que fue impulsada por los integrantes de la Junta de Gobierno, que son r epresentantes 

de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), 

Verde Ecologista de México (PVEM), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (NA), Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) y Encuentro Social (PES), no vulnera la autonomía de la Máxima Casa de Estudios”, insistió el 

Legislativo. De acuerdo con el Congreso, las contralorías internas forman parte del marco legal del Sistema Estatal 

Anticorrupción (SEA) En otro comunicado, la institución educativa señaló que el PJF otorgó la suspensión definitiva 

al decreto 228, emitido por el Poder Legislativo. Ello quiere decir que, según resolvió un juez, cualquier 

nombramiento o designación del titular del órgano de vigilancia “que pretendan real izar los diputados” respecto de 

la universidad no surtirá efectos hasta que se dicte la sentencia definitiva, dice la misiva de la autónoma. Reforma  

“Con esta medida no se obliga a la máxima casa de estudios de la entidad a reformar sus estatutos, ni a inc luir en 

su estructura al órgano interno de control designado por el Congreso estatal”, aseveró la UAEH en un comunicado.  

(Redacción, página 10) 

Plaza Juárez-NO HAY MARCHA ATRÁS EN EL ASUNTO DE LA UAEH: CONGRESO: (Redacción, página 

05A) 

P L A N O      E S T A T A L 
Crónica-AMENA PLÁTICA: Circuló desde la tarde de ayer a través de diversos medios y redes sociales esta 

imagen, donde se aprecia al secretario de Gobernación, el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, reunido en un 

restaurante de la Ciudad de México con el virtual candidato del PRI a la Presidencia de México, el exsecretario de 

Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña. Pese a que al cierre de esta edición aún no se sabía de 

qué hablaron, puede leerse el mensaje de que hay acuerdos y una tersa relación entre quien aspiraba a la 

candidatura y quien al final la logró. Seguramente no será la primera ni la última fotografía de ambos personajes 

que se "viralice" durante los próximos días y semanas. (Redacción, página 02) 

Crónica-Puntualiza secretaria el derrotero de administración: El gobernador Omar Fayad, en su primer año 

de administración, crea una plataforma económica sin precedentes en Hidalgo, sostuvo la titular de la Secretaría de 

Finanzas, Jessica Blancas. "Genera un nuevo rostro como nuevo polo de desarrollo de la zona centro del país para 

nuevas inversiones, la generación de nuevos empleos en tan corto tiempo en su administración". Blancas Hidalgo 

aseveró que la derrama económica llega al estado a través de inversiones privadas, a pesar del panorama que se 

vive a escala nacional e internacional. Otro de los factores que logró el mandatario es que junto con los diputados 

federales se alcanzó uno de los tres prepuestos con más recursos económicos del país. La gestión del mandatario 

hidalguense es fundamental y prioritaria para que los diversos sectores como salud, educación, desarrollo 

económico, infraestructura carretera y finanzas tengan más recursos este año. La titular de Finanzas del estado 

afirmó que con estos resultados da respuesta a peticiones en obras y acciones que demanda la población en los 84 

municipios del estado. Blancas Hidalgo puntualizó que la dinámica de comunicación entre el gobierno del estado y 

el Congreso local permite que el Paquete Hacendario de 2018 se revise de manera puntual y responsable por las 

diversas corrientes ideológicas. Agregó que la sinergia de la administración estatal es trabajar en equipo, ya que el 

presupuesto que se logró en el Congreso de la Unión es Histórico y derivó de la conjunción de esfuerzos. Por lo cual 
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es la razón que debe motivar para aprobar el techo financiero a través del diálogo en el Congreso local.  (Alberto 

Quintana, página 04) 

Crónica-Prevé Pérez asistencia del gobernador Fayad: Ante la presencia del gobernador Omar Fayad y la 

presidenta del Sistema DIFH, Victoria Ruffo, este sábado 2 de diciembre se realizará la tradicional ceremonia de 

encendido de árbol, siendo anfitriones regionales el alcalde Fernando Pérez y la titular del DIF Municipal, Rosario 

Lira. Este significativo evento forma parte del programa En Hidalgo, la navidad crece contigo y se realiza para unir 

familias en torno a la preservación de tradiciones. Este evento regional de encendido de árbol comenzará a las 

20:00 horas y se ha previsto un aforo de 15 mil personas, quienes disfrutarán de diversas actividades entre las que 

sobresalen una obra de teatro con mensaje alusivo a los valores, así como juegos pirotécnicos y con el apoyo de la 

Coordinación de Servicios Regionales de Educación, la presentación de un coro monumental (integrado por 300 

alumnos) quienes entonará villancicos. Para este año se suman como un plus una pista de hielo y tobogán que 

serán ubicados dentro del primer cuadro de la ciudad. Atractivos que permanecerán en el municipio hasta el próximo 

6 de enero. Habitantes de Acaxochitlán, Cuautepec, Santiago y Singuilucan también participarán de esta fiesta y 

recibirán un aguinaldo durante su arribo al corazón de la ciudad. (Ángel Pacheco, página 22) 

El Independiente-Logra UAEH suspensión definitiva: El Poder Judicial de la Federación otorgó a la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) la suspensión definitiva del decreto 228, emitido por el 

Congreso local en el juicio de amparo 1353/2017-II-B Con esa medida no se obliga a la máxima casa de estudios 

de la entidad a reformar sus estatutos, ni a incluir en su estructura al órgano interno de control designado por el 

Congreso estatal. Asimismo, el juez federal resuelve que cualquier nombramiento o designación del titular del 

órgano interno de control que pretendan realizar los diputados locales respecto de la UAEH, no surtirá efecto hasta 

que se dicte la sentencia definitiva. Esta resolución permite a la institución salvaguardar su autonomía universitaria 

y los intereses de su comunidad, cuya protección se reclama a través del juicio de amparo interpuesto por el rector 

Adolfo Pontigo Loyola. Por otro lado, también presentaron demandas de amparo el defensor universitario, los 

secretarios generales del SPAUAEH y SUTEUAEH, así como académicos, personal administrativo y estudiantes,  las 

cuales están en trámite. Todo eso confirma que la razón y el derecho asisten a la comunidad universitaria . El juez 

federal resuelve que cualquier nombramiento en el órgano interno de control que pretendan realizar los diputados, 

no surtirá efecto hasta que se dicte la sentencia definitiva. (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-SUSPENSIÓN DEFINITIVA DEL DECRETO: UAEH: (Redacción, página 05A) 

Uno más Uno-Logra UAEH suspensión definitiva: (Redacción, página 03) 

Capital Hidalgo-Estrena Fiscalía contra la corrupción: La queja por parte de un ciudadano en contra de un 

ex funcionario municipal, es el primer asunto que arriba a la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción, informó 

el li-g fular Ricardo González Baños.  El fiscal anticorrupción indicó que la semana pasada ingresó un escrito en el 

que se presume que un ex-servidor municipal cometió fraude. Si bien, reconoció "no es el boom", lo interesante es 

que la denuncia fue hecha por un ciudadano. Explicó que una vez que se recibió la denuncia, comienza con el 

procedimiento, en primer lugar, se analizará si es competente o no la Fiscalía para conocer del asunto. En segundo 

término, se revisará si la persona que presentó la denuncia tiene personalidad jurídica y personalidad para 

presentarla.  Ricardo González Baños puntualizó que los hechos que se acu-san podrían encuadrar en el delito de 

fraude o también en ejercicio in-debido del derecho. "El análisis se complica porque el escrito fue hecho por un 

ciudadano y tenemos que desenmarañar para ver qué está diciendo", señaló. Una vez verificados los supuestos 

anteriores esperarán que el asunto sea ratificado. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana) 

Síntesis-Hidalgo, alineado a acciones nacionales contra la violencia hacia las mujeres:  El Instituto 

Hidalguense de las Mujeres informó que, con la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la 

Violencia contra las Mujeres, las dependencias de la Administración Pública Federal (APF), los gobiernos estatales y 

municipales, llevan a cabo acciones en 16 días de activismo para disminuir esta pandemia mundial. Sin embargo, 

el Instituto afirmó que el trabajo para erradicar la violencia contra las mujeres se realiza de manera cotidiana, a 

través de estrategias y mecanismos permanentes. La dependencia señaló que el gobierno está alineado a las 

políticas nacionales para garantizar el pleno derecho de las mujeres a la igual-dad, a la no discriminación y al acceso 

a una vi-da libre de violencia. Claro ejemplo de ello es el Plan Nacional de Desarrollo, el cual establece la perspectiva 

de género como un eje transversal de todas las políticas públicas, mientras en Hidalgo, el Plan Esta-tal de Desarrollo 

2016-2022, también instituye por primera vez una política transversal de perspectiva de género en el estado. En el 

estado, el IHM afirmó que, en materia de participación política de las mujeres, se estableció el principio 
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constitucional de paridad entre mujeres y hombres en el acceso a candidaturas a cargos de elección popular. 

Asimismo, por iniciativa del Inmujeres, se creó el Observatorio de Participación Política de las Mujeres, materia en 

la cual Hidalgo legisló en el mismo sentido, estableciendo la paridad vertical, horizontal y sustantiva. Por ello se 

creó el Observatorio de Participación Política, que es presidido por el secretario de Gobierno, mientras que la 

Secretaría Técnica está a cargo de una persona de la sociedad civil, mientras que entre sus integrantes permanentes 

se encuentra la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales, lo que permite un seguimiento adecuado, sobre 

todo en lo referente a la violencia política contra las mujeres. El Inmujeres ha suscrito convenios de colaboración 

con las 32 entidades federativas para articular acciones que promuevan el empodera-miento de las mujeres y la 

lucha contra toda discriminación por razones de género. Hidalgo lo ratificó en septiembre de 2017, siendo el único 

estado donde a este convenio se adhirieron los 84 municipios y creado 33 Sistemas Municipales para Prevenir, 

Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres.  (Edgar Chávez, página 03) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Al final se necesitan:  

La imagen del día de ayer fue sin duda la del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, comiendo con 

el ex secretario de Hacienda, José Antonio Meade, previo al registro del último como precandidato del PRI a la 

Presidencia de la República para 2018. Fue una noticia como las de antaño en la política mexicana; donde unos se 

dejaban ver con otros para mostrar lealtad y disciplina en el viejo régimen. Ayer, la fotografía mostró a dos políticos 

de la llamada "nueva generación" que ha participado en las principales decisiones del rumbo actual del país en la 

última década. Osorio, ex diputado federal en 2003-2006 (dejó el cargo un año antes para irse a contender por la 

gubernatura de Hidalgo) y Meade, quien lleva prácticamente 12 años como secretario de estado, y cuyos orígenes 

políticos van de la mano con la formación ideológica de la tecnocracia post Ernesto Zedillo. Ambos personajes 

parecen estar de acuerdo con la determinación de la cúpula política para que solo uno haya sido el elegido, pero al 

final, los dos se necesitan. Desde la noche del domingo pasado cuando se "filtró" la noticia de que Miguel Osorio 

Chong no sería el candidato del PRI a Los Pinos, surgieron un sinfín de teorías en torno al titular de Segob y su 

futuro político. Que el Grupo Hidalgo estaba muerto, que lo habían separado por diferencias con Luis Videgaray, 

que nunca fue parte de la estructura mexiquense del Presidente; se escribieron tantas cosas que parecen haber 

quedado sepultadas con la imagen de ayer de los dos personajes fuertes del PRI que van en el mismo sentido: 

lograr la permanencia de su partido en el poder federal. Y es cierto, al final siempre los priistas se necesitan unos 

a otros; ¿qué pasa con la vieja guardia? El ex líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, rechazó que sea 

necesaria una operación cicatriz al interior de ese partido, "no veo la herida", dijo ayer a medios. Resaltó que para 

2018 habrá muchas candidaturas en juego para gobernadores, presidentes municipales, senadores, diputados 

locales y federales en las que muchos más militantes que simpatizantes podrán ser postuladas. Y afirmó que Meade 

cumple todos los requisitos de la convocatoria y resaltó que en el PRI hay muchos cuadros valiosos que habrán de 

sumarse con quién postule su partido. Como él, muchos comenzaron a respaldar la situación al grado de haber 

quedado satisfechos con la foto entre Osorio y Meade, pues muchos que ya se sentían fuera de la jugada respiran 

un poco. Podrá decirse mucho sobre los personajes del PRI, pero solo ellos saben cómo está la película y estrategia 

de lo que planean para el siguiente año, por lo que por más que especule, no será cierto en su totalidad ni tampoco 

falso en su complemento. 

 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Sindicalizados de Pachuca, una larga espera:  

Un año y tres meses ya transcurrieron, y las autoridades municipales de Pachuca, continúan sin resolver los 

problemas y diferencias que mantienen con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca.  

Cerrazón y falta de sensibilidad, es lo que acusa Percy Espinoza, dirigente de este gremio, que decidirá este día el 

mecanismo de presión para que sus demandas sean atendidas.  Si la asamblea de los agremiados opta por las 

manifestaciones públicas, serán miles los trabajadores sindicalizados que marcharán por las calles de Pachuca, para 

exigir una respuesta de la alcaldía.  En este primer cuarto del periodo, que corresponde a la administración municipal 

panista, las condiciones generales de trabajo no han sido revisadas, como sí ocurrió en los ediles que antecedieron 

a Yolanda Tellería.  Según el líder sindical, la negativa de acuerdos es producto de la falta de disposición para 

negociar por parte de la presidenta y sus subalternos.  Percy, acusa que, además, los secretarios del municipio han 

incurrido en conductas prepotentes y de acoso, al amenazar a los trabajadores con cesarlos de su fuente de empleo.  

En esa dinámica de jugar a ver quién resulta el más fuerte, si las autoridades de la alcaldía o los trabajadores 

sindicalizados, hay un natural desgaste, que se refleja en la falta de gobernabilidad al interior del municipio.  Es un 

hecho que, los sueldos que perciben los empleados de base, son menores a los que reciben funcionarios de las 

secretarías y direcciones nombrados por la alcaldesa, sin embargo, ello no significa que los sindicalizados merezcan 

un trato desigual.  Mientras los integrantes del gabinete panista tienen una serie de beneficios económicos, a los 

empleados se les ha negado la revisión de las condiciones laborales, hecho que marca un record de espera, pues 

con ningún otro edil que ocupó la Casa Rule, tuvieron a los sindicalizados con la mano estirada. 

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

 

Incongruencias universitarias:  

El 13 de febrero de 2013 rindió protesta como presidente del Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo 

(CEUEH), Jorge Mayorga Olvera, que ya extendió su periodo un año por voluntad del presidente del Patronato 

Universitario, Gerardo Sosa Castelán, que exige respeto a la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) pero impide elecciones libres en las organizaciones universitarias. No sólo mantener a Mayorga 

Olvera, que teóricamente representa a 44 mil estudiantes, violenta la autonomía universitaria porque paralelamente 

dirige Jóvenes en Movimiento del partido Movimiento Ciudadano, que preside Damián Sosa Castelán, lo que prueba 

que utiliza a la comunidad universitaria como estructura de un partido para satisfacer sus aspiraciones políticas. 

Decisión que quitó autoridad a Mayorga Olvera ante el estudiantado que rechazó la convocatoria del CEUEH a salir 

a las calles para luchar contra la "Ley Fayad", como calificaron el Decreto 228 que crea órganos de control interno 

en organismos autónomos, incluyendo a la UAEH, al grado que sus enviados a las aulas en varias ocasiones fueron 

abucheados. Otra incongruencia es que mientras el grupo que controla burocráticamente a la UAEH exigen respeto, 

no hace lo mismo con los derechos laborales de incluso aquellos que fueron leales a Gerardo Sosa, baste se- ñalar 

que le negaron la pensión que por ley correspondía a la familia de Alfonso Briones López, cuando este falleció hace 

unos años. Ahora se la niega al exdirigente del Sindicato Académico, Jaime Rivas Gómez, que se encuentra delicado 

de salud y quien, en el exilio de Gerardo Sosa, en 1990, no cedió a presiones del gobierno de Adolfo Lugo Verduzco 

para traicionarlo y se opuso al "golpe de estado" del presidente de la Federación de Estudiantes (FEUH), hoy 

secretario general de la UAEH, Agustín Sosa Castelán, que pretendió desplazar a su hermano mayor. Otra es ver a 

los exrectores Juan Alberto Flores Álvarez y Juan Manuel Menes Llaguno del brazo de Gerardo Sosa, cuando al 

primero lo obligó a declinar a su reelección minutos antes de su último informe, y al segundo a renunciar a un año 

de su reelección para asumir él la rectoría, después les retiró la pensión vitalicia, lo que llevó a Menes a un juicio 

laboral que ganó a la UAEH y que hizo que se las reintegrarán. 

 

(Alberto Witvrum, página 05) 
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Criterio-La inocente polvorita… 

 

Ignominia con salarios:  

Meade critica los privilegios obtenidos mediante abusos. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 

José Antonio Meade, consideró que los privilegios ganados con abuso deben frenarse para fortalecer el Estado de 

derecho en México. “No sólo desigualdad, sino privilegios: los privilegios de cualquier sector que se estima que no 

tienen que ver con el éxito, que vemos bien y que debemos de aplaudir, sino con el abuso de una circunstancia que 

permite dio una ganancia que no guarda relación con el esfuerzo obtenido”, manifestó el funcionario durante el 

evento “Conversaciones que transforman”, organizado por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 

Monterrey. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, MIGUEL PALLARES)  

 

Diputados y senadores se otorgan megabono  

El Congreso de la Unión perfila una bolsa millonaria para el fin de la LXIII Legislatura, en agosto próximo, por más 

de 667 millones de pesos, que cobrarán 628 legisladores federales: 500 diputados y 128 senadores. El monto 

equivale al presupuesto anual para prevención y control de enfermedades, que tuvo 642 millones de pesos este 

año. Cada diputado cobrará alrededor de un millón 155 mil pesos (cantidad máxima), lo que arroja una bolsa global 

por 500 integrantes de más de 577 millones 678 mil pesos. Cada senador recibirá 2.4 millones de pesos por Seguro 

de Separación Individualizado, una prestación de legisladores y burócratas de alto nivel en el gobierno federal. Del 

monto que obtendrán, 1.2 millones de pesos fueron aportados por cada senador con cargo a su dieta bruta mensual, 

que asciende a 171 mil 443 pesos. La otra mitad es cubierta con dinero público, gestionado cada año en el 

Presupuesto de Egresos. Cada diputado se podrá llevar al menos 864 mil pesos en agosto de 2018. En el Presupuesto 

de Egresos, los diputados no se quitaron nada. Jorge Estefan Chidiac, presidente de la Comisión de Presupuesto en 

San Lázaro, argumentó que se trata de una prestación que data de hace décadas. “Es parte del salario, y en este 

país, todo asalariado tiene derecho al salario. No es ningún mega [...] como le han llamado. Todos los servidores 

públicos tienen un seguro de retiro, en donde aportan una parte de su sueldo, y como parte de su salario, se 

establece un fondo de ahorro” Aumenta el salario mínimo de 80.04 a 88.36 pesos diarios, 10.39 por ciento, arriba 

del porcentaje de inflación. Nov. 22 El salario mínimo se incrementará de 80.04 a 88.36 pesos a partir del primero 

de diciembre del presente año. Es decir, tendrá un aumento de poco más de ocho pesos diarios. Es te ajuste 

significará que más de un millón 271 mil trabajadores que perciben ese ingreso ganarán dos mil 650 pesos con 80 

centavos al mes, según el acuerdo logrado por los representantes sectoriales ante la Comisión Nacional de los 

Salarios Mínimos. El presidente de México, Enrique Peña Nieto, dijo que el aumento al salario mínimo no es un 

ajuste menor, pues representa una recuperación en el poder adquisitivo de 20% en términos reales, la cifra más 

alta de las últimas tres administraciones. 

 

No me defiendas, compadre 

Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, integrada por más de 60 organizaciones sociales, señaló que el incremento 

al minisalario es totalmente insuficiente para recuperar el poder adquisitivo de los trabajadores de menores ingresos, 

los condena a vivir en la pobreza y viola la Constitución. Al respecto, la Coparmex calificó de limitado y de medio 

camino el aumento al minisalario y recordó que el propósito era alcanzar 95.84 pesos para llegar a una línea de 

bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, lo cual —dijo— no 

se logró a pesar de la insistencia. ¿En qué se parece una pizza mediana a un trabajador que gana el salario mínimo? 

Ninguno de los dos puede alimentar a una familia de cuatro 

 

Alta burocracia tendrá Navidad de oro 

Para diciembre, como parte de sueldos, aguinaldos y pagos de fin de año, una clase dorada de consejeros del INE, 

comisionados del Inai, diputados y senadores, así como funcionarios de Pemex y CFE, tendrán una jugosa 

gratificación que va desde los 350 mil a más de 800 mil pesos. Por ejemplo, en el INE los 11 integrantes del Consejo 

General podrán disponer esta Navidad de una bolsa de ocho millones 805 mil 456 pesos brutos, por concepto de 

sueldos y aguinaldo, de la que cada uno cobrará 800 mil 496 pesos brutos: 262 mil 734 pesos, integrado por un 

salario base de 49 mil 34 más compensación garantizada de 213 mil 700, más un aguinaldo de 537 mil 762 pesos. 

Asimismo, en el Congreso de la Unión, cada uno de los 128 senadores cobrará alrededor de 551 mil 400 pesos cada 
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uno, en tanto que en la Cámara de Diputados cada uno de los 500 legisladores se llevará poco más de 387 mil 955 

pesos. 

 

(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Quién continúa con su programa de audiencia ciudadana es el alcalde de Tula, Gadoth Tapia Benítez, quien 

como cada miércoles atendió temas que la ciudadanía le solicitó; empleo, gestión de obra pública, seguridad, 

alumbrado público, fueron algunas de las peticiones, donde informó que seguirán atendiendo en esta época 

decembrina. Caso contrario a los municipios de Actopan y Tepeapulco en donde tanto Héctor Cruz y Alfonso 

Delgadillo mantienen su alejamiento y ausencia con sus gobernados y sus problemas personales hacen que las 

decisiones sean contrarias a lo que los municipios necesitan. 

 

:Que Hablando de Tula, ayer se vivieron momentos de tensión tras la persecución y detención de tres sospechosos 

quienes circulaban en una camioneta investigada por agentes de la Procuraduría del estado quienes fueron recibidos 

a balazos por los sospechosos quienes al intentar huir chocaron. De acuerdo con vecinos, los agentes de 

investigación de Hidalgo ya mantienen una fuerte presencia por las tareas de combate al robo de hidrocarburo, así 

como por la comisión de delitos. 

 

:Que Por primera vez en la historia de la democracia en Hidalgo, y del INE en la entidad, se aprobó la propuesta 

del consejero Alfredo Alcalá Montaño para crear la comisión temporal para la organización de Debates de Senadurías 

en el Consejo Local en el Estado de Hidalgo. El objetivo de su creación es la elaboración de la metodología, 

seguimiento y organización de los debates entre las y los candidatos al Senado del Republica por mayoría relativa 

en Hidalgo. 

 

:Que Ya están definidos los 18 equipos finalistas que entrarán en acción en los cuartos de final del Campeonato 

Nacional Charro Hidalgo 2017 de la clasificación AAA, los equipos que más predominan son de los estados de Jalisco 

5, 3 de Nayarit, 2 de Quintana Roo, 2 de Hidalgo, Nuevo León, Coahuila, Oaxaca, Zacatecas, Puebla y Durango con 

1 equipo. Los equipos hidalguenses clasificados son Charros de Huichapan que comanda Jorge Rojo García de Alba 

y José Eduardo Ochoa que lidera Cuauhtémoc Ochoa. 

(Redacción, página 06) 

 

Milenio-Las perlas… 

 
"De noche sí los volamos pero también es un riesgo para los aparatos y para la misma gente porque nosotros los volamos 

y si hay algún cable que no podamos ver en la oscuridad puede caer el aparato y no sabemos a quién vamos a lastimar” 
Santiago Hernández Trejo 
Titular de Unidad de Monitoreo y Vigilancia 

 
"Se estima que la planta empiece operaciones en el 2019; sin embargo, lo que platicamos con Grupo Modelo es que para 
que la mayor parte de los trabajadores se queden en el estado y estos puestos los aprovechen nuestros jóvenes 
universitarios” 

José Luis Romo Cruz 
Titular de Sedeco sobre empleos por cervecera 
 

"Vamos a solicitar que nos den una ampliación de cobertura, que tengamos más hectáreas para sembrarles y tener más 
producción. Tenemos una superficie suficiente para ofertarles, entonces se tendrán que hacer las negociaciones en las 
que podamos ver” 
Juan Raúl Meneses Granados 

Titular de Producto Cebada de Hidalgo 
 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que el frente PRD-PAN-Movimiento Ciudadano no camina en Hidalgo, pues resulta que perredistas como Ricardo 

Baptista ya hicieron memoria y recriminaron que fue precisamente la actual dirigencia del sol azteca, a cargo de 

Manuel Hernández Badillo, y el exsenador José Guadarrama Márquez quienes boicotearon la alianza en 2010, 

cuando le jugaron chueco a Xóchitl Gálvez Ruiz. Con esos amigos, para qué un frente… 

 

que Beto Núñez Vizuet, conocido como el hijo pródigo del exdirigente del tricolor en el estado Ricardo Crespo, 

además de quedarse solo y después de recorrer varias oficinas gubernamentales, sólo logró acomodo para 

desempeñarse en alguna comisión oficial en la región de Zimapán. Después de promoverse para puestos de elección 

popular y de dirigencia partidaria, tendrá que conformarse con lo que le dé su partido. 

 

que el que aún no supera que la candidatura a la Presidencia de la República por el PRI sea para José Antonio 

Meade es el diputado Ernesto Vázquez Baca, quien es sus redes sociales ha colocado mensajes de “buena vibra” 

para el destapado, pero con sus conocidos ha comentado que ya no está seguro que su partido lo elija para ser 

representante federal en la Cámara de Diputados. 

 

que quienes a un mes de que termine el año no pueden dar cuentas de cuál es el presupuesto que ejercen por 

separado este año son las secretarías de Turismo, encabezada por Eduardo Baños, y de Cultura, a cargo del 

administrador Olaf Hernández, pues cada que se pregunta a sus áreas cómo se repartieron los 116 millones 689 

mil 258 pesos que el Congreso les asignó en diciembre de 2016, cuando todavía eran una sola dependencia, hacen 

qué la Virgen les habla. 

 

que se espera que quien sí tenga una respuesta puntual sea la secretaría de Finanzas, Jessica Blancas, quien esté 

día comparece en el Congreso estatal y presenta la propuesta presupuestal 2018. Cuentas claras para acompañar 

largos discursos de transparencia, ¿no? 

  

que luego de que el secretario José Luis Romo Cruz ha sido puesto como ejemplo por el Ejecutivo estatal por haber 

cumplido la meta establecida en materia de desarrollo económico, el que no quiso quedarse fuera de los elogios es 

el de Salud, Marco Antonio Escamilla Acosta, quien solito se echó flores por haber llegado a “la meta” de 90 por 

ciento de abasto de medicamentos en hospitales hidalguenses, así como por la implementación de programas como 

Telemedicina y la campaña Todos somos pacientes. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-JUAN CARLOS MARTÍNEZ: Llega al final de un ciclo el aún presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial de Hidalgo, quien durante los primeros días de diciembre entregará la estafeta con buenos resultados. 

Sin duda uno de los logros con que cierra es la tersa elección de su sucesor, al considerarse una planilla única, sin 

mayores roces, para continuar después con otros proyectos personales, según dijo.  

 

Abajo-JORGE PENCA: Con el pretexto de que no hay lana, el alcalde de Cardonal refiere que no puede entregar 

un documento tan indispensable como el Atlas de Riesgos, lo cual representa un punto negativo para la 

administración que encabeza Penca Zongua, a ello debe sumar las demás carencias que prevalecen en un municipio 

donde el progreso parece detenido y sin mucho por hacer. 

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

COMPARECE 

Hoy acude ante el Congreso del estado la titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno hidalguense, 

Jessica Blancas, quien además de rendir su comparecencia en el marco de la glosa del primer informe 

también presentará el presupuesto relativo al 2018, en el cual se anticipan algunas sorpresas que 

tienen como principal fundamento los ahorros determinados por la actual administración. 

 

SUSPENDE 

Por cierto que en temas legislativos, confirmaron los grillitos que ya fue concedida una suspensión definitiva 

al asunto del contralor que pretendía designar el Congreso local a la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo, esto se dio luego del amparo promovido por la máxima casa de estudios en la entidad bajo 

el argumento de la violación a su autonomía; falta ver cómo continuará la querella o si de plano todo 

quedará ahí, en una mera intentona de la Legislatura. 

 

AUMENTO 

Pegará a buena parte de la población hidalguense el nuevo aumento a las tarifas del servicio de transporte 

público que, como ya adelantó el responsable del rubro en Hidalgo, Rufino León, podría darse a 

comienzos del año entrante o antes incluso bajo el pretexto de los costos de gasolina y refacciones, 

además de considerar un incremento para el costo del Tuzobús. Lo que el secretario no dijo es que no 

hay, por más esfuerzos que se realicen, una mejoría visible en la calidad que ofrecen sobre todo los 

choferes de taxis y colectivas, que además son, en buena medida, prepotentes y ponen en riesgo de 

manera constante a la población, ¿será que las presiones de los líderes ya pesaron? 

 

ENCENDIDA  

Expusieron los grillitos que para no quedarse atrás, ante las actividades organizadas este viernes por el 

gobierno estatal, la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, convocó a que la acompañen el próximo 

sábado a lo que denominó el Encendido de la Plaza Independencia, donde dará inicio a una serie de 

acciones con motivo de la llegada de la temporada decembrina, un programa que sobre todo estará 

concentrado en torneos deportivos de fútbol para barrios y colonias, así como voleibol y un 

espectáculo de motocross; no pues sí, bien navideño el asunto. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- “Las desapariciones no son noticia en México”: Encontró a su hijo en una fosa clandestina en 

un monte, al norte de Sinaloa, hace cinco meses. Ya habían transcurrido tres años y medio de haberlo perdido, 

justo a 10 kilómetros al sur de donde lo desenterró. Ella es Mirna Nereida Quiñonez, profesora retirada de preescolar, 

a quien el dolor por la pérdida la llevó a ser líder de 594 familias en los municipios de Choix, El Fuerte, Ahome y 

Guasave. En tres años han encontrado 111 cuerpos, 11 de ellos el pasado domingo 19 de noviembre, de los que 

88 han sido identificados y entregados a sus familiares. De las víctimas que trabajan con ella en las búsquedas, sólo 

60 lograron tener contacto con la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) y de ahí menos de la mitad 

pudieron entrar al Registro Nacional de Víctimas, y desde hace un año esperan ser incorporadas al Fondo de Ayuda, 

Asistencia y Reparación Integral. “Las víctimas nunca nos vamos a terminar. Las desapariciones van a seguir. Las 

víctimas vamos a ir creciendo… necesitamos otro tipo de medidas. No todos los estados tienen comisión [de atención 

a víctimas]. La realidad es que la comisión está rebasada, necesita más personal, gente más capacitada, y necesita 

trabajar y hacer las cosas con más rapidez. Para tener los apoyos a los que tenemos derecho y que sabemos que 

hay, hay con qué se nos apoye, eso no se nos puede negar”, subraya Quiñonez.  (Iñigo Arredondo / Montserrat 

Peralta, primera plana) 
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La Jornada-Precios de combustibles continuaran al alza después del gasolinazo de 20% en enero:  A 

partir de este jueves se completa la liberalización de precios de los combustibles; sin embargo, la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que mantendrá los subsidios fiscales en lo que resta de este año y en 

2018 para evitar variaciones abrupta El subsecretario de Ingresos, Miguel Messmacher Linartas, descartó que se 

disparen los precios y recordó que ya en Baja California y Sonora, y después en el resto de la frontera norte, en el 

centro-norte y, finalmente, este 30 de noviembre en el centro y sur-sureste del país y no hubo alzas desmedidas. 

Observamos un comportamiento de precios muy parecido a lo que se veía en el resto del país, entonces, en ese 

sentido, el público del centro y de la zona sur-sureste, donde se van a liberalizar los precios, puede estar tranquilo 

de que no esperamos ver ningún disparo de precios, así como no los vimos ni en la frontera ni en el centro y norte 

del país, refirió. En lo que va del actual sexenio la gasolina Magna, la de mayor demanda en el país, registra aumento 

de precio de 55 por ciento, al pasar de un promedio de 10.81 pesos en 2012 a 16.76 pesos por litro ayer 29 de 

noviembre. En la gasolina Premium el alza ha sido de 62.56 por ciento, al aumentar de 11.37 pesos a 18.48 y el 

diésel registra incremento acumulado de 57.27 por ciento, al ascender de 11.17 a 17.68 pesos por litro. Aseguró 

que para evitar que los grandes grupos de gasolineros se pongan de acuerdo y manipulen el precio de las gasolinas 

se va a mantener una supervisión permanente por la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Secretarí a de 

Hacienda, y de manera muy importante por la Comisión Federal de Competencia, para asegurar que no haya 

arreglos oligopólicos. (Juan Carlos Miranda, página 25) 

Excélsior-SHCP evitará alza abrupta de gasolinas; desde hoy se libera el precio: partir de hoy se liberan 

en todo el país los precios de las gasolinas y el diesel, por lo que la Secretaría de Hacienda dejará de publicar los 

precios máximos de los combustibles. Sin embargo, la dependencia anunció que mantendrá los estímulos fiscales 

en el impuesto a los combustibles con el fin de evitar variaciones abruptas en los precios. SEGUIRÁ EL SUBSIDIO 

PESE A LA LIBERACIÓN La Secretaría de Hacienda y Crédito Público mantendrá los estímulos fiscales en el 

impuesto a gasolinas y diesel, a pesar de que a partir de hoy se liberan los precios de esos combustibles en todo el 

país. La dependencia públicó en el Diario Oficial de la Federación que a partir del 30 de noviembre se liberan en 

todo el país los precios de las gasolinas y el diesel, por lo que dejará de publicar los precios máximos de los 

combustibles, como lo venía haciendo de manera diaria desde el 18 de febrero de 2017.  (Carolina Reyes, página 

web) 

Criterio Nacional-México, tema principal de reunión Meade-Osorio: El día de hoy se reunieron José Antonio 

Maede Kuribreña, virtual precandidato único del PRI a la Presidencia de la República y el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong. El encuentro se realizó dentro del restaurante Puerto Chico en la ciudad de México, 

donde el primero en arribar fue ex secretario de Hacienda acompañado de Eduardo del Río, colaborado cercano y 

posteriormente se presentó el ex gobernador Hidalguense.  (Redacción, página 15) 

Criterio Nacional-Perfilan en INE a alfil de Meade: El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza la posibilidad 

de nombrar como titular de la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) a Lizandro Núñez, quien es vinculado a Luis 

Videgaray y al aspirante presidencial del PRI, José Antonio Meade. Fuentes del Instituto indicaron que Núñez, titular 

de Administración General de Recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT), se entrevistó en días 

pasados con los consejeros para sustituir al actual director de la UTF, Eduardo Gurza, acusado por el PAN y Morena 

de tener nexos con el PRI y el gobernador del Estado de México Alfredo del Mazo. La remoción de Gurza, detallaron 

las fuentes, obedece a que consejeros de la Comisión de Fiscalización, encabezada por Ciro Murayama, están 

molestos por las acusaciones de conflicto de interés y por el desempeño del funcionario luego de que el Tribunal 

Electoral federal tumbara acuerdos del INE sobre rebase de topes de gastos. En 2011, el expresidente Felipe 

Calderón nombró a Núñez en su cargo en el SAT, y en 2012 lo ratificó el Senado. Osvaldo Santín, exfuncionario 

mexiquense considerado cercano al presidente Enrique Peña Nieto, es el actual titular del SAT. CRITICA N 

OPACIDAD Horacio Duarte, representante de Morena, señalóal presidente del INE, Lorenzo Córdova, de querer 

imponer a un auditor cercano a Peña, a Videgaray y a Meade Kuribreña. Criticó la opacidad con la que los consejeros 

han manejado la posible sustitución de Gurza, quien compite para encabezar la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF). El representante del PAN, Eduardo Aguilar, dijo que Gurza debe ser sustituido en el cargo tras las 

irregularidades que hubo en el proceso de fiscalización, pero aclaró que el INE debe nombrar en la UTF a un perfil 

sin vínculos con candidatos y partidos políticos. La consejera Claudia Zavala planteó que la eventual  destitución de 

Gurza y el nombramiento de su sucesor lo deben analizar el Consejo General.  (Agencia Reforma, página 17) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

COSTOSOS “CHACHALACA” Y “SEÑORITINGO”: 

Voto por voto, Andrés Manuel López Obrador perdió la Presidencia en 2006: por tristes 58 décimas, Felipe Calderón 

le ganó. Eso no quiere decir que “la mafia en el poder” haya permanecido cruzada de brazos durante el proceso 

electoral pues, como se sabe bien, todas las campañas son sucias y, con tal de que AMLO no llegara, hasta el PRI 

(cuya probabilidad de triunfo era nula) operó para que buena parte de sus bases apoyara el triunfo del candidato 

panista. De ahí el dichoso “fraude”, pero no en la cuenta de votos, del que hasta la fecha sigue hablando López 

Obrador. Imposible corroborar mi convencimiento de que AMLO pudo ganar por muchos más de los que necesitaba 

de no haber proferido contra Vicente Fox una frase tan desafortunada como el “¡cállate, chachalaca ...!”. A José 

Antonio Meade le sorrajó antier un despectivo epíteto (muy español) que quiere decir persona joven, de familia 

acomodada, ociosa, que se comporta con presunción y altanería: “Señoritingo”... que supongo, otra vez, le restará 

votos... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

La comida de Meade y Osorio:  

México 

Los iluminados creen que el futuro está justo donde apunta su dedo.  

Florestán 

 

Las diferencias, profundas entre Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray no eran un secreto para nadie. Pero 

la orden del presidente Enrique Peña Nieto era que operaran juntos todo lo que tuvieran que operar, sobre todo, 

las negociaciones del Pacto con México, donde también participó Aurelio Nuño. Fueron eternas las reuniones con 

panistas, Gustavo Madero y Santiago Creel, y Los Chuchos del perredismo, Ortega y Zambrano, en las oficinas del 

hidalguense en Polanco, y todo salió como quiso su jefe con el que los tres, Osorio, Videgaray y Nuño, cenaban 

frecuentemente en Los Pinos. Así corrieron los dos primeros años cuando se ahondaron las fricciones hasta que se 

dio la ruptura. Videgaray hizo equipo con Nuño y se trataban lo indispensable y por razones estrictamente de 

trabajo. El otro grupo celebró el daño que le ocasionó a Osorio la fuga de El Chapo Guzmán en julio de 2015 y tuvo 

que aguantar su repunte tras la recaptura, en enero de 2016. El arribo de Enrique Ochoa Reza, el 16 de julio de 

aquel año por decisión del presidente Peña Nieto a la dirigencia nacional del PRI, a la renuncia de Manlio Fabio  

Beltrones el 20 de junio de 2016 tras la derrota en las elecciones del domingo 5 del mismo cuando la oposición se 

llevó siete de 12 gobiernos en juego, los suyos lo vieron como una maniobra de Nuño y, por tanto, de Videgaray 

en su contra. Luego vendría la fallida visita de Donald Trump a Los Pinos, el 31 de agosto de 2016, la renuncia de 

Videgaray a Hacienda, el 7 de septiembre, y el regreso de José Antonio Meade donde no la llevaron mal. Sobre esa 

relación con Osorio, el futuro candidato del PRI me dijo el martes que trabajaron juntos en el mismo gabinete 

presidencial donde tiene uno las diferencias naturales que tiene siempre todo secretario de Hacienda donde no se 

le niega un no a nadie. Tengo la fortuna de haber conocido al secretario Osorio desde que era gobernador y desde 

entonces hemos construido una relación sólida. Y para que no quedaran dudas, después de hablar por teléfono el 

mismo lunes, ayer se fueron a comer a la calle y a hablar de un proyecto común, Osorio no será el Manuel Camacho 

de Carlos Salinas y Luis Donaldo Colosio, nunca lo fue. Por eso, hasta donde sé, se seguirán viendo por años en 

ese proyecto común si Meade gana las elecciones del próximo 1 de julio. Cada uno en un poder, Ejecutivo -

Legislativo. 
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RETALES 

1. SILENCIO. La noche de las elecciones del pasado 4 de junio, Ricardo Anaya reivindicó duramente el triunfo del 

PAN en Coahuila, ahora que perdió en el Tribunal Electoral, ha guardado un inexplicable silencio;  

2. AJUSTE. La próxima semana el presidente Peña Nieto ajustaría su gabinete: Aurelio Nuño de la SEP, para irse 

con Meade a la campaña, y Luis Miranda, de Sedesol, para no ir a la campaña; y 

3. LEY. Todo indica que, como me aseguró el senador Javier Lozano, el Congreso aprobará la Ley de Seguridad 

Interior, con el voto en contra del PAN. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que José Antonio Meade es uno de los invitados al foro Pensar México, que dirige José Woldenberg en la Feria 

Internacional del Libro de Guadalajara, pero hasta el momento el aspirante presidencial no ha confirmado su 

asistencia, programada para el viernes, y su equipo ve probable que se abstenga, porque tiene agenda saturada, 

que ayer incluyó una comida con su ex competidor Miguel Ángel Osorio Chong. El presidente del PRI, Enrique Ochoa 

Reza, canceló su participación en la FIL el domingo pasado, la víspera del destape del ex titular de Hacienda.  

 

:Que en el INE, que encabeza Lorenzo Córdova, ya se cocina la salida del encargado de la fiscalización de los 

comicios de este año, Eduardo Gurza, por la gran cantidad de errores y deficiencias que identificó el Tribunal y que 

permitió al gobernador electo de Coahuila, Miguel Riquelme, librar el rebase de topes de gastos que durante los 

últimos cuatro meses había abierto la puerta a que se anularan los comicios. Incluso se dice que su ausencia en la 

sesión de este miércoles convenció a varios que aún lo defendían hace algunos días. 

 

:Que el diputado perredista Luis Maldonado Venegas, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Super ior 

de la Federación, parece hacer oídos sordos a las peticiones de organizaciones civiles de que haya transparencia en 

el proceso de selección del personaje que reemplazará a Juan Manuel Portal. A pesar de los llamados de 

agrupaciones como Mexicanos contra la Corrupción, de Claudio X. González, y la Red por la Rendición de Cuentas, 

de Mauricio Merino y Lourdes Morales, así como de Jacqueline Peschard, del Comité Ciudadano del Sistema Nacional 

Anticorrupción, el legislador sigue sin atender la demanda de diseñar un mecanismo para que la sociedad civil pueda 

participar en el proceso. 

 

:Que Agustín Carstens, ex gobernador del Banco de México, fue retenido alrededor de media hora en el aeropuerto 

de Fráncfort, Alemania, para una minuciosa revisión de sus maletas, que incluyó vaciar todos los objetos e incluso 

los oficiales quisieron pasar doble vez sus pertenencias por el escáner. El mexicano, quien presentó su renuncia a 

Enrique Peña para ocupar la gerencia del Banco de Pagos Internacionales a partir del 1 de diciembre, logró alcanzar 

su vuelo a Suiza pese al inconveniente. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Pelele y señoritingo:  

En muchos sentidos Andrés Manuel López Obrador ha dejado atrás el radicalismo del pasado. Ya no manda al diablo 

las instituciones ni bloquea el Paseo de la Reforma. Me dicen que le propusieron introducir a su Proyecto de Nación 

2018-2024 la propuesta de renta básica universal, la que el panista Ricardo Anaya ha asumido con tanto entusiasmo, 

pero la rechazó por “populista”. Su proyecto no propone ya echar para atrás las reformas estructurales, sino 

someterlas a evaluación (pp. 6 y 7). Plantea que su gobierno “respetará siempre el estado de derecho” y señala 

que “el respeto al derecho a la propiedad privada es uno de los puntos clave de la propuesta, sobre todo en lo que 

se refiere al respeto a la tenencia de la tierra” (p. 414). Alfonso Romo, el empresario regiomontano que coordinó 

el documento, afirmó el 20 de noviembre: “No vemos la propiedad privada como una concesión benévola del Estado, 

sino como un derecho inherente a cada hombre y a cada mujer.” López Obrador no es ya el joven que bloqueaba 

pozos petroleros en Tabasco. Hoy tiene 64 años y quizá se da cuenta que sus excesos del pasado le han costado 
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mucho. La elección presidencial del 2006 la tenía ganada hasta que empezó a gritarle “Cállate chachalaca” a Vicente 

Fox. Lo que a él le pareció un gesto simpático, a muchos electores les pareció prepotente. El PAN no necesitaba 

más prueba de que era un peligro para México que repetir los videos. La gran pregunta es si la nueva madurez es 

real o fingida. A veces a Andrés Manuel le cuesta trabajo dominar al tabasqueño que lleva dentro. Sus primeras 

reacciones al virtual destape de José Antonio Meade, a quien llamó pelele, títere y señoritingo, lo demuestran: “La 

mafia del poder piensa que con mañas se van a seguir imponiendo en el gobierno, pero les digo que no van a poder 

en la elección del año próximo. No van a imponer a un nuevo pelele, a un nuevo títere en nuestro país, como lo 

hicieron con Calderón y Peña. Miren cómo está nuestro querido México con el títere de Peña Nieto; impera la 

corrupción, hay mucha pobreza, inseguridad, violencia, y ahora quieren a otro pelele, a este señor Meade, este 

señoritingo; pues ya no, ahora será el pueblo el que elegirá al próximo presidente, ya no más peleles y títeres.” 

López Obrador no tendría que recurrir a estas descalificaciones. Él representa una insatisfacción social en buena 

medida justificada. Ha señalado de manera correcta muchos de los males que afectan a nuestro país y que le han 

impedido alcanzar su desarrollo pleno. Pero una cosa es criticar problemas y señalar posibles soluciones, y otra 

afirmar que quienquiera que no está de acuerdo con él es corrupto, títere, pelele o señoritingo. Quizá sea imposible 

esperar un debate de altura en la clase política mexicana. Fox ganó la Presidencia en 2000 llamando La Vestida a 

su principal rival y descalificando como tepocatas, alimañas y víboras prietas a quienes no lo apoyaban. A López 

Obrador le ha funcionado también insultar a quienes ofrecen propuestas distintas a las suyas. Son tiempos de 

populismo. Hugo Chávez y Donald Trump pudieron escalar las estructuras del poder descalificando a sus rivales. 

López Obrador podría estar superando esta fase de berrinche infantil. Su Proyecto de Nación, en efecto, tiene temas 

de fondo que deben discutirse. Pero el que su reacción al destape de Meade sea llamarlo pelele, títere y señoritingo, 

no apunta a ninguna madurez emocional. 

 

Operación cicatriz 

José Antonio Meade está haciendo ya la operación cicatriz necesaria en el interior del PRI. Ayer caminó con Miguel 

Ángel Osorio Chong, secretario de gobernación, y comió con él en el restaurante Puerto Chico de la capitalina 

colonia Tabacalera. 

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

L’amour:  

El erotismo, entre otras cosas, hace que los humanos seamos más interesantes que otros animales. Entre ellos, sin 

embargo, también arde la llama de “L’amour che muove il sole e l’altre stelle” que dijo Dante. En el huerto se 

encendían las tenues luces con que los cocuyos llaman al amor. Un cocuyito fue hacia la hembrita y realizó con ella 

el acto que sirve -trampa sabrosísima- para perpetuar la vida. En ese preciso instante estalló un rayo. El cielo todo 

se llenó con el fulgurante resplandor de la centella, y los ámbitos se estremecieron con el fragor horrísono del 

trueno. “¡Caramba! -le dijo llena de admiración la hembrita al cocuyo-. ¡Sí que venías caliente!”. En la mesa del 

elegante restorán se hallaban una guapa mujer y un hombre que se cubría la cabeza con una bolsa de papel de 

estraza a la que había hecho dos agujeros para poder ver. Se quejó con molestia la mujer: “Por eso no me gusta 

salir con hombres casados”. Llega el viajero a Zapotlanejo, llamado de los Tecuexes por sus primeros habitantes 

aborígenes, y en ese antiguo poblado jalisciense, que conserva la memoria de las batallas que en la región se han 

combatido, sus pasos lo llevan a un sitio que el caminante registra como parte de lo más tradicional que ha visto 

en sus andanzas por la vasta geografía de México. Hablo de la sastrería de don Ramiro Gutiérrez Dávalos, 

mexicanísimo establecimiento que se encuentra en la calle Independencia, a unos pasos de la plaza principal. Ahí 

se miran prendas de elegante factura y distinción para uso lo mismo en la charrería que en las fiestas y trabajos 

del campo: chamarras camperas, pantalones de caporal, camisas vaqueras con botones labrados en hueso, moños 

charros y un largo etcétera de cosas que pertenecen al auténtico modo de ser y de vivir de nuestros charros  y 

nuestra gente campirana. Hay en México especies en vías de extinción cuya pérdida, por paulatina, no advertimos: 

las artesanías. Van desapareciendo inexorablemente los entrañables artesanos de antes. En muchos casos su 

sabiduría y sensibilidad pasan a la generación siguiente, pero con más frecuencia cada día se imponen los usos y 

exigencias de la modernidad, y los hijos y nietos de alfareros, tejedores, vidrieros, ebanistas, lauderos, orfebres, 
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forjadores, no siguen el oficio de sus mayores, y así se van perdiendo esos nobles menesteres que forman parte 

valiosísima de nuestro patrimonio cultural. Debemos aplaudir entonces (y con ambas manos para mayor efecto) el 

tesón con que mexicanos como don Ramiro conservan esas cosas tan nuestras, y el amor que ponen en hacerlas y 

difundirlas para que no se pierdan. Por nuestra parte haríamos bien en adornar nuestra casa o departamento con 

las bellísimas artesanías de México, que los extranjeros suelen apreciar más que nosotros. De esa manera 

ayudaríamos a la preservación de una riqueza que figura entre las más importantes de nuestro país. Florilí era una 

ingenua chica que poco o nada sabía de la vida. Un galán de apellido Pitonier la invitó a salir una noche. A la mamá 

de Florilí la puso en guardia el apelativo del sujeto, de modo que amonestó a su hija: “Cuida que las cosas no pasen 

a mayores”. Sus recelos no eran infundados. El tal Pitonier llevó en su coche a la muchacha al solitario paraje 

llamado El Ensalivadero, y ahí empezó a ponerle mano. Manos, más bien, pues en el toqueteo utilizó las dos. Ella 

en principio adoptó una actitud que bien podría inscribirse en el liberalismo económico, pues dejó hacer, dejó pasar, 

pero a poco no pudo menos que notar una evidente conmoción en su ignífero cortejador. “Mejor llévame a mi casa 

-le pidió asustada-. Mi mamá me dijo que no dejara que las cosas llegaran a mayores, y veo que ya están creciendo”. 

FIN. 

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Moreno Valle consulta al médico 

¿Será que el aspirante a la candidatura presidencial panista Rafael Moreno Valle está enfermo? La pregunta viene 

a cuento porque el miércoles pasó más de dos horas con un médico. Y la cosa ha de ser muy grave, pues no es 

cualquier médico, sino el mismísimo secretario de Salud, el priísta José Narro. La “consulta” tuvo lugar en un privado 

del hotel Four Seasons, ubicado en Paseo de la Reforma y muy cerca de la Secretaría de Salud. Nos dicen que hubo 

un tercer personaje misterioso en la consulta, posiblemente algún especialista, para ayudar a analizar el caso de 

don Rafael. Algunos nos comentan que quizá Moreno Valle sufre de fuertes dolores de Frente. ¿El doctor Narro le 

habrá recetado al panista alguna medicina, alguna alianza para componerse de todos los males? 

 

¿El mil usos para la Presidencia? 

El presidente del Partido Encuentro Social, el diputado Hugo Eric Flores, anda en la búsqueda de candidatos y 

debido al éxito que ha tenido con figuras del ámbito deportivo y de la farándula, ahora quizá encontró un personaje 

para postularlo a algún cargo de elección. Don Hugo Eric sostuvo una amplia charla en un restaurante capitalino 

con el actor Héctor Suárez. Como usted recordará, en los comicios intermedios de junio de 2015, Suárez realizó 

spots para el PES que, según reconoció el propio Flores, le ayudaron a mantener el registro del partido. En 

septiembre de ese mismo año, don Héctor dijo que había dejado de pertenecer al PES y que daría una disculpa 

pública a todos aquellos que lo siguieron con la esperanza de salvar a México. Pero, al parecer, la relación con el 

partido ha mejorado. ¿Será que ahora lo quieren como candidato presidencial? ¿Por qué queremos saber si el mil 

usos será candidato? ¡Pos nomás! 

 

Ivonne deshoja la margarita tricolor 

La ex gobernadora de Yucatán deshoja la posibilidad de entrar a la competencia por la candidatura del PRI a la 

Presidencia —recuerde usted que el registro es el próximo domingo 3 de diciembre—. Nos cuentan que Ivonne 

Ortega estuvo muy temprano por la mañana en un restaurante de Polanco, en amena plática con el ex mandatario 

oaxaqueño José Murat. Pero algo singular ocurrió a la salida. Uno de los comensales preguntó a doña Ivonne si 

estaría dispuesta a inscribirse en el proceso interno del partido para competir contra José Antonio Meade. Ella 

solamente volteó y miró a don Pepe, sin responder a la pregunta. ¡Ufff! 

 

Analizan sanción por “¡ehhh pu…!” 

La diputada federal priísta Martha Tamayo rindió protesta como presidenta del Comité de Ética de la Cámara de 

Diputados. Nos cuentan que la legisladora informó que fueron tres las quejas que se han presentado ante esta 

instancia por conductas indebidas de diputados, y que podrían haber sanciones. La diputada tricolor Adriana del 

Pilar Ortiz Lanz presentó una en contra de la coordinadora de Morena, Rocío Nahle García; la diputada priísta Gloria 
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Himelda Félix Niebla entregó otra contra Ariel Juárez Rodríguez, de Morena, y el ciudadano Jonathan Bárcenas 

Pérez llevó una más contra las diputadas que emitieron el grito futbolero de “¡ehhhh pu…!” contra el aludido 

legislador morenista Ariel Juárez. Nos dicen que este jueves se definirá si hay sanciones contra las d iputadas 

denunciadas. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO SE hagan bolas: el hecho de que José Antonio Meade vaya en solitario por la candidatura del PRI no significa 

que el tricolor va a dejar pasar la oportunidad de sacarle jugo, mucho jugo, a la precampaña SI BIEN ya quedó 

claro que no habrá contienda interna, debido a que las puertas están prácticamente cerradas para quien quiera dar 

la pelea, los ingenieros legales priistas tienen bien trazada la ruta para su muchacho DURANTE los dos meses que 

duraría la precampaña, Meade aprovechará para recorrer tooodo el país y utilizar los tiempos oficiales del partido, 

para tratar de convencer a la mi-li-tan-cia de que lo acepten como uno de los suyos. ES DECIR, sí va a hacer 

precampaña, pero disfrazada de labor de convencimiento para que el PRI lo postule en su convención de delegados, 

programada hasta el ¡18 de febrero! SEGURO después de eso vendrá otro laaargo tour de agradecimiento, para 

luego rendir protesta en fecha y lugar por definirse. Y, finalmente, será registrado ante el INE el 29 de marzo. Lo 

dicho: tontos no son y santos… ¡menos! 

POR LO VISTO Enrique Peña Nieto ya anda muy relajado, pues se lanzó hasta San Pedro de las Colonias, un 

municipio de la Comarca Lagunera, nomás para apapachar a Rubén Moreira EL CUESTIONADO gobernador mañana 

le entrega los trastos al todavía más cuestionado Miguel Riquelme, y el Presidente fue a despedirlo personalmente. 

Y NO se anduvo por las ramas con los halagos, pues dijo que con el hermano de Humberto Moreira habían mejorado 

el empleo, la seguridad, los derechos humanos y habían caído los niveles de pobreza. ¡Nomás le faltó prenderle 

incienso DE LO QUE no habló Peña fue de la deuda del moreirazo, de las evidencias de que el narco mandaba en 

Coahuila y del cochinero que fueron las elecciones a la gubernatura, con la complicidad del gobierno estatal. Habrá 

que ver si al dejar el cargo, Moreira no termina como algunos de sus colegas… a salto de mata.  

 

POCO, muy poco le duró al gobernador Francisco García Cabeza de Vaca el gusto de andar metiendo mano en la 

autonomía de la autoridad electoral. RESULTA QUE el panista maniobró para que uno de los suyos, Alfonso Torres, 

fuera nombrado secretario ejecutivo del Instituto Electoral de Tamaulipas peeero… de  inmediato tomaron nota en 

el INE y ya fue destituido dicho funcionario. EL ARGUMENTO, irrebatible, fue que Torres tenía el logo del PAN 

marcado en la frente. ¡Ouch! 

 

(Redacción, página 10) 
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